

RéA 2024 24^{ÈME} COLLOQUE INTERNATIONAL DU RÉSEAU DES ÉCOLES D'ARCHITECTURE DE FRANCE ET D'EUROPE ORIENTALE

FLUCTUATIONS LES TERRITOIRES DE L'EAU

TOULOUSE - GRUISSAN

22
26
AVRIL
2024

COLLOQUE/ SYMPOSIUM
EXPOSITION /EXHIBITION
ATELIER/ WORKSHOP

CONTACT COMITÉ D'ORGANISATION
Pierre Courtade : pierre.courtade@toulouse.archi.fr
Raphaël Van Der Beken : raphael.van-der-beken@toulouse.archi.fr
Maureen Certain : maureen.certain@toulouse.archi.fr



FLUCTUATIONS LES TERRITOIRES DE L'EAU

TOULOUSE- GRUISSAN

22.04 au 26.04 2024

Coloque /Symposium Exposition /Exhibition Atelier /Workshop

THÉMATIQUE

Les changements climatiques ont toujours amené les sociétés à questionner leurs vulnérabilités et chercher à aménager les territoires exposés à ces risques naturels. Quels types de réponses ont été apportés à cette vulnérabilité? Y a-t-il une culture partagée sur le sujet ou bien des stratégies singulières en fonction des territoires? Comment évoluent les stratégies entre prévention, lutte, adaptation ou résilience ?

Élément fondamental l'eau est un marqueur privilégié de ces changements climatiques. Les aménagements liés à ces risques épisodiques ou durables de la variation du niveau de l'eau façonnent de tous temps et à toutes les échelles nos territoires et nos villes. Les choix faits en ce domaine ont une forte influence sur les paysages qui en résultent et conditionnent la vie des habitants de ces lieux.

Le 24^{ème} colloque international du Réseau des Écoles d'Architecture de France et d'Europe Orientale (RéA) se propose ainsi d'explorer différentes approches culturelles face à cet enjeu et solutions adaptées qui peuvent en découler. Cette étude se fait dans une dimension historique et prospective à partir des exemples singuliers issus des contributions de chacune des écoles participantes.

THEME

Climate change has always prompted societies to question their vulnerability and seek ways to manage territories exposed to natural hazards. What kind of responses have been given to this vulnerability? Is there a shared culture on the subject, does the strategies differ from one region to another ? How are strategies evolving between prevention, control, adaptation and resilience ?

As a fundamental element, water is a key marker of climate change. From time immemorial, and on every scale, our territories and towns have been shaped by the developments associated with these episodic or lasting risks of water level variations. The choices made in this area have a strong influence on the resulting landscapes and condition the lives of local residents.

The 24th international symposium of the network of french and eastern european School of Architecture (RéA) will explore different cultural approaches to the issue and investigate the adapted solutions that emerge from them. This study takes a historical and forward-looking approach, based on singular examples from the contributions of each of the schools taking part in the symposium.

PROGRAMME

DIMANCHE 21 : ARRIVÉE.

ACCUEIL ET ENREGISTREMENT DES DÉLÉGATIONS ET HÉBERGEMENT À TOULOUSE.

LUNDI 22 _ ENSA TOULOUSE

Accueil des délégations à l'École d'Architecture, séance inaugurale à Toulouse

MATINÉE -

10h00 Accueil des délégations à l'ENSA de Toulouse

Petit-déjeuner de rencontre

11h00 Inauguration de l'exposition

24 panneaux au total produits par les délégations

12h00 Déjeuner

APRÈS-MIDI -

14h00 Introduction par Agnès

Blondin, Directrice de l'École Nationale Supérieure d'Architecture de Toulouse.

14h15 Cycle de conférences

3 interventions et débat

17h00 Transport des délégations à Gruissan

20h00 Dîner et hébergement

MARDI 23 _ GRISSAN

MATINÉE -

10h00 Accueil des délégations à la Mairie de Gruissan, présentation de l'histoire de l'urbanisme de la ville et du parlement de la mer.

Inauguration de la seconde exposition des contributions

APRÈS-MIDI -

14h00 Visite organisée de Gruissan

Présentation des enjeux locaux. Découverte du site de projet.

17h00 Lancement du workshop.

MERCREDI 24 _ GRISSAN

MATINÉE -

10h00 Cycle de conférences

3 interventions et débat

APRÈS-MIDI -

14h00 Workshop

6 groupes de quatre étudiants

JEUDI 25 GRISSAN

MATINÉE -

10h00 Cycle de conférences

3 interventions et débat

APRÈS-MIDI -

14h00 Workshop

VENDREDI 26 _ GRISSAN

MATINÉE -

10h00 Arrivée de la navette depuis Toulouse

10h00 (Étudiants) Workshop

10h00 (Enseignants) Réunion plénière du bureau du RÉA

APRÈS-MIDI -

14h00 Présentations des projets

16h30 Remise des prix

17h00 Conférence de clôture

19h30 Gala de clôture

23h30 Départ de la navette vers Toulouse (arrivée à Jean-Jaurès à 1h00)

SAMEDI 27 : RETOUR DES DÉLÉGATIONS À TOULOUSE

COMITÉ D'ORGANISATION

Raphael Van Der Beken, Architecte, Maître de conférences des ENSA à Toulouse
Responsable pédagogique du double parcours Architecte Ingénieur

Pierre Courtade, Architecte, Maître de conférences des ENSA à Toulouse

Maureen Certain, Architecte, Docteure en architecture LRA Toulouse/CEPT
University

Sylvie Panissard, Responsable du service communication et action culturelle

Sophie Vialle, Responsable du service des relations internationales

ÉCOLES PARTICIPANTES



Lodz University of Technology
Faculty of Civil Engineering, Architecture
and Environmental Engineering



Cracow University
of Technology
Faculty
of Architecture



PARTENAIRES



CONTACTS

ENSA Toulouse

83 rue Aristide-Maillol — BP 10629 —

31106 Toulouse Cedex 1

Maureen Certain : +33 (0)6 89 56 14 74

Raphael Van Der Beken : +33(0)6 72 22 02 43

Pierre Courtade : +33 (0)6 79 69 83 65

mail : ensa@toulouse.archi.fr

web : toulouse.archi.fr